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Свердловск промстроевцы! Помните, что 
от вашей работы, от того, кан вы буде
те выполнять свои обязательства, зависит 
дальнейшее улучшение жилищно-бытовых 
условий трудящихся города,

★

Строители на предоктябрьской вахте мира

В борьбе 
за качествоЗаканчивается строительство 28-квартирного дома для трудящихся завода резино-технических изделий. Это будет самое красивое здание в Чкаловском районе. Цветную штукатурку фасада ведет бригада стахановца тов. Долгорукова. Все девять членов бригады работают ускоренным темпом. Ежедневная выработка бригады составляет не менее полутора норм. На-днях, сделав накрывку стены (это было в субботу), Долгоруков вместе с несколькими членами бригады на следующий день пришел на стройплощадку, чтобы произвести циклевку и торцовку стены. Но ввиду того, что день был воскресный и лил дождь, бригада рабочих, приготовляющая раствор, не вышла па работу. Несмотря на это, Долгоруков не согласился откладывать работу на понедельник, так как из-за промедления могло пострадать качество штукатурки. Бригадир сам занялся приготовлением раствора, затем при помощи рабочих его бригады подал раствор на леса и приступил к работе. ® концу дня загрунтованная стена была накрыта «шубой». Еачество работы Долгорукова заслуживает хорошей оценки.

А. ФРЕГЕР, 
начальник учавтка.

Навстречу ОктябрюНа-днях на строительных площадках Промстроя прошли производственные собрания, на которых промстроевцы обсудили положение о ходе выполнения государственного плана строительства. На собраниях было обсуждено и принято социалистическое обязательство коллектива стройуправления. По этому обязательству промстроевцы должны до 7 ноября закончить строительство шести домов и сдать их в эксплоатацию. К великому празднику трудящиеся завода резино-технических изделий получат благоустроенные квартиры в 28-квартирном доме, который в ближайшие дни будет сдан государственной комиссии. Для работников УНИХИМ’а строятся два сборно-брусковых дома площадью 588 квадратных метров. Эти дома вскоре будут также заселены. К 7 ноября будет закончено строительство 8-квартирного дома для работников треста Стальконструкция и еще два дома общей площадью 450 квадратных метров.В обязательствах предусмотрена подготовка всех участков Промстроя к работе в зимних условиях. Для задела на будущий год до наступления зимы будут заложены два трехэтажных дома и фундамент под общежития для рабочих радиозавода. Для успешного выполнения взятых обязательств промстроевцы решили добиться повышения производительности труда на 10 проц., снизить себестоимость строительства за счет внедрения рационализаторских предложений на 30 тысяч рублей и т. д.

Свыше двух нормУсердно трудятся каменщики па кладке общежития № 6 (стройуправление Кап- строй). Свою работу они организовали методом «четверки». Одной из них руководит тов. Пленкин, второй — тов. Упоров.Каменщикам помогают бригады плотников тов. Карпенко и разнорабочих тт. Зуевой и Маркелова.В результанте хорошей подео’говки фронта работ и продуманной организации труда коллектив добился прекрасных показателей, 16 сентября он выполнил задание на 208 проц. Каждый каменщик заработал за смену по 43 рубля основной зарплаты и 23 рубля прогрессивной.18-го и 19-го числа производительность поднялась до 218 проц, за смену, соответственно увеличился и заработок.— Целый бы год так работал, есть где развернуться, — говорит молодой каменщик тов. Упоров. Н. ОСПИНОВ,
мастер.

Недавно па стройучастке, где прорабом тов. Лощенко, мне пришлось столкнуться с таким фактом: плотник тов. Киселев распилил два щита лесов на мелкие части, из которых стал сооружать опалубку для колонны. Такое бесхозяйственное отноше
Несколько дней тому назад я был на областном совещании рационализаторов и изобретателей.После этого совещания у меня возникло много мыслей о том, как лучше организо вать рационализаторскую работу в Сверд- ловскпромстрое. Мне кажется, что по опыту передовых предприятий мы должны завести лицевые счета экономии для каждого рацио

Выдающийся ученый и педагогШирокой известностью в нашей стране п за границей пользуется выдающийся советский ученым и педагог, крупнейший специалист по лечению глазных болезней, лауреат Сталинской премии, действительный член Академии наук Украинской ССР и Академии медицинских наук СССР В. П. Филатов.За время своей научной деятельности В. П. Филатов опубликовал более 300 научных трудов. Среди них наиболее известны его работы по пластическим операциям, пересадке роговицы и тканевой терапии.В 193'6 году в Одессе был организован Украинский институт экспериментальной офтальмологии (офтальмология — паука о глазных болезнях и их лечении), которому присвоено имя В. П. Филатова. Здесь под руководством замечательного советского ученого, возвращено зрение нескольким тысячам людей. Сам В. П. Филатов сделал более тысячи операций по пересадке роговицы.За крупные научные открытия и выдающиеся заслуги в области лечения глазных заболеваний и подготовку науч-

Экономить кирпичЯ работаю па стройучастке, где прорабом тов. Лощенко. При кладке стен часто приходится употреблять кирпич, по даже из того количества кирпича, который поднят на леса, более половины битый. Это происходит из-за небрежности грузчиков. Кирпич бьют при разгрузке из вагонов, при погрузке в машины, и, когда привозят на участок, тоже сбрасывают как попало, в результате чего он и лопается И, кроме того, что кирпичами, у которых отбиты углы, очень трудно работать, получается перерасход раствора, каменщику приходится тратить па кладку таким кирпичом много лишнего времени. Я считаю, что для устранения этой помехи нужно развернуть соревнование за экономию среди грузчиков, ввести в бригадах, разгружающих кирпич и другие материалы, лицевые счета экономии но методу каменщика тов. Федорова.
КУКАРИН, 

бригадир каменщиков Промстроя.

Повышать ответственность бригадировние к строительному инвентарю часто можно встретить на наших стройплощадках. И винить в этом нельзя только мастеров, ведь мастер не может ежеминутно наблюдать за каждым рабочим. Для этой цели есть бригадиры, именно они несут ответственность за организацию работ Усилить помощь рационализаторамнализатора. Инженер по рационализации и изобретательству треста и уполномоченные БРИЗ’а на участках обязаны не только заниматься учетом предложений рационализаторов,, но и руководить их работой, подсказывать им темы для исследований и усовершенствований.Руководители бюро рационализаторов треста и построечный комитет обязаны уси
ss ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

ных кадров, в связи с 75-летием со дня рождения В. П. Филатову присвоено звание Героя Социалистического Труда.Тов. Филатов является депутатом Верховного Совета Украинской ССР. Он поддерживает постоянную связь со своими избирателями.

Дорожить каждой 
минутойПеред коллективом строителей участка, где мастером тов. Лощенко, стоят большие производственные задачи. Решить эти задачи коллектив сможет лишь тогда, когда будет налажена борьба за экономию везде и. во всем, когда будут ликвидированы совершенно необоснованные простои. Рабочие справедливо возмущаются безответственностью своих руководителей, которые по собственному почину должны перевозить рабочих с поселка РТИ на машинах к месту работы. Как правило, все рабочие, пользующиеся щедростью руководителей, опаздывают на работу. На строительные участки они приезжают с опозданием на 30—45 минут. В результате каменщики приступают к работе не раньше девяти часов утра п ежедневно теряют час рабочего времени. Начальник стройуправления тов. Элькин знает об этом, по никаких мер до сих пор не принял. ЛИТВИНОВ.

(Внутри бригады, за использование мате- I риалов. Каждый бригадир должен запом- 
। нить, что он является помощником масте- 
■ ра и полностью отвечает за все, что происходит в его бригаде.

А. ЗБЫНОВСКИЙ, 
начальник участка.

лить помощь рационализаторам, привлечь в их ряды наибольшее число рабочих. Нельзя забывать, что работа рационализаторов поможет коллективу Свердловскпромстроя снизить себестоимость строительства, выполнить обязательства, взятые в предоктябрьском соревновании.
С. МИХЕЕВ, 

слесарь Капстроя.

НА СНИМКЕ: В. П. Филатов принимает избирательницу — работницу стройконторы № 2 города Одессы Е. М. Михайлеиок. Справа налево — В. П. Филатов, работник института В. 0. Добржицкий и Е. М. Михайлеиок. Прессклише ТАСС.



Когда будет действенное соревнование на ДОК‘е
Еще в июле на заседании постройкома, 

а в конце августа на партийном бюро треста 
слушался вопрос о руководстве социалисти
ческим соревнованием на деревообделочном 
комбинате. В решениях постройкома и парт
бюро было отмечено, что директор ДОК’а 
тов. Фрыкин и председатель заводского ко
митета тов. Коваль плохо руководят социа
листическим соревнованием, итоги между 
соревнующимися не подводятся, не приме
няются новые формы соревнования. Руко - 
водители консервативно относятся к их 
внедрению.

Было предложено тов. Фрыкину и завод
скому комитету немедленно исправить свои 
ошибки и широко развернуть предоктябрь
ское социалистическое соревнование, доби
ваясь лучших показателей в производствен
ной работе.

Прошло два месяца с момента решения 
постройкома и около месяца после решения 
партбюро треста, а положение на ДОК’е 
почти не улучшилось.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ДОГОВОРЫ
Социалистические договоры заключили 

цех с цехом, бригада с бригадой, но сделано 
это формально. Достаточно привести соц
договор коллектива счетных работников ком
бината производственных предприятий, в ко
тором они обязались:

«1. Укреплять трудовую дисциплину.
2. Вежливо обслуживать и обращаться с 

рабочими и служащими.
3. Своевременно вручать расчетные книж

ки и т. п.».
Спрашивается, а кто же дал право этим 

работникам нарушать трудовую дисципли
ну, грубо обращаться с рабочими и несвое
временно вручать расчетные книжки? Для 
этого у нас есть Кодекс законов о труде и 
коллективный договор.

Что можно сказать о других договорах? 
Хранятся договоры частично у пред
седателя завкома тов. Коваль в папке впе
ремежку с бумажками по технике безопас
ности и др., отдельные договоры лежат в 
столах у начальников цехов.

Улучшить культурно-массовую работу среди молодежи
В стройуправлении Капстрой, как и в 

других подразделениях треста, работает 
много молодежи. Все юноши и девушки жи
вут в общежитиях соцгорода Эльмаша, на 
Экскаваторном и Рабочем поселках.

Как же проводят свой досуг молодые 
строители?

Мы поинтересовались жизнью молодежи, 
побывали в общежитиях, побеседовали с 
комсомольцами, с руководителями общест
венных организаций управления. Обо всем 
этом хочется рассказать в газете.

ЭТИ ОБЩЕЖИТИЯ РЯДОМ
Общежитие № 4 (воспитатель тов. Ворот

никова) и общежитие № 5 (воспитатель тов. 
Паршаков) -находятся рядом. Между тем, 
молодежь четвертого общежития более ин
тересно и полезно проводит свой досуг. Ра
бота красного уголка этого общежития ве
дется по плану. В красном уголке есть две 
библиотечки-передвижки, в которых насчи
тывается около трехсот книг. Кроме того, 
что книги выдаются на руки, в красном 
уголке проводятся коллективные чтения 
художественной литературы. Так были про
читаны «Повесть о настоящем человеке» и 
«Мы советские люди» Полевого, «Далеко от 
Москвы» Лжаева, «Сталь и шлак» Попова 
и другие. Молодежь всегда имеет возмож
ность прочесть свежие газеты—«Комсо
мольскую правду», «Уральский рабочий» и 
«Свердловский строитель». В красном угол
ке есть настольные игры, музыкальные ин
струменты.

Молодежь проявляет инициативу в орга
низации различных общественных меро
приятий. Ежемесячно, четыре-пять раз, бы
вают культпоходы в кино и театр. За пос 
леднее время были просмотрены кинокарти
ны «Заговор обреченных», «Дочери Китая». 
«Секретная миссия» и «Смелые люди». В 
драматическом театре жители общежития 
посмотрели «Особняк в переулке», «Чайка» 
и «На той стороне», а в театре юного зри
теля «Хижину дяди Тома», «Два капитана» 
и «Аленький цветочек».

В общежитии бывают лекции, концерты 
художественной самодеятельности клуба 
строителей. Молодежи общежития № 4 не
когда скучать. Свободное от работы время 
проходит весело и интересно.

Несколько иная картина в общежитии 
№ 5. Условия для культурно-массовой рабо
ты в этом общежитии точно такие же. Но 
сами жильцы говорят о том, что в имеющей
ся библиотеке-передвижке слишком скуден 
выбор книг, что коллективные чтения книг 
не проводятся, и даже красный уголок вос
питатель тов. Паршаков открывает не каж
дый день.

Кто же виноват в том, что в культурно- 
массовой работе этого общежития так мно

ДОСКА ПОКАЗАТЕЛЕЙ
Не представляется возможным учесть вре

мя, потраченное на разговоры «О новой до
ске показателей ДОК’а». А эта цифра была 
бы колоссальной. О ней говорили на заседа
ниях постройкома, партбюро, а сколько спо
ров было между тт. Фрыкиным, Ковалем, 
Гилевым и другими. Очевидно, за это время 
можно было бы сделать доску, которая за
няла бы большую территорию ДОК’а. Но, 
к сожалению, не появилось даже малюсень
кой доски, на которой можно было бы на
писать название нескольких цехов ДОК’а, а 
против них — процент выполнения плана.

Сейчас идут прения, а кто же должен со-, 
ставить эскиз, ибо такой «ответственный» 
заказ начальник столярного цеха тов. Кор
нилович без эскиза не принимает.

На досках показателей в цехах написаны 
данные за август. Руководители цехов твер
до уверены, что иначе это сделать невоз
можно.

О НОВЫХ ФОРМАХ СОРЕВНОВАНИЯ
Где, как не на ДОК’е, можно с успехом 

внедрить метод Назаровой о сдаче на социа
листическую сохранность механизмов. Одна
ко с этим делом обстоит очень плохо.

Еще в феврале была проведена большая 
работа по прикреплению станков, были со
ставлены акты. В апреле был приказ на
чальника ДОК’а тов. Фрыкина о проверке 
всех механизмов, а потом... все положено в 
папки тов. Коваля и лежит без движения. 
Многие люди сменились, станки'перешли к 
другим.

Помочь рабочим организовать бригады 
отличного качества «бессильны» и руково
дители и общественные организации. Попро
бовали «сагитировать» лучшего столяра тов. 
Терпугова. Он отказался. Теперь уверяют, 
что вернулся из отпуска бригадир заготови
тельного цеха тов. Бурдов, он обещал это 
сделать.

Мы побеседовали с тов. Бурдовым, и он 
сказал: «Нет, я не могу этого сделать. Ад
министрация не хочет выполнить мои требо
вания. Я прошу уволить лишних- людей из 

го недостатков? Юноши жалуются на то, что 
у них не бывает культпоходов в кино и те
атры, не бывает концертов художественной 
самодеятельности клуба строителей и т. д. 
Конечно, воспитатель и комсомольская ор
ганизация стройуправления, которая, кстати 
сказать, очень малочисленна, обязаны по
мочь молодежи в организации различных 
культурных мероприятий, но главное—в ак
тивности самой молодежи. Не надо ждать, 
пока кто-то придет со стороны, для органи
зации мероприятий, нужно самим организо
вывать и культпоходы, и коллективные чте
ния и т. д. И несомненно, если потребуется 
помощь, то ни воспитатель, ни комсомоль
ская организация не откажутся ее оказать.

Вот уже месяц, как красный уголок эк
скаваторного поселка закрыт. Дело в том, 
что бывший массовик тов. Королева переве- 

.дена на другую работу. Сейчас молодежь, 
живущая на поселке, не имеет возможно
сти почитать даже газету. А ведь когда ра
ботал красный уголок, то там можно было 
неплохо отдохнуть. В красном уголке есть 
библиотека, настольные игры, музыкальные 
инструменты, работал драматический кру
жок.

Красный уголок на замке, и неудивитель
но поэтому, что юноши и девушки, живу
щие на поселке, чтобы как-то провести сво
бодное от работы время, начинают привы
кать к картежным играм.

НИ АГИТАТОРЫ. НИ РУКОВОДИТЕЛИ 
В ОБЩЕЖИТИЯХ НЕ БЫВАЮТ

’ В общежитиях №№ 4 и 5, как мы уже го
ворили раньше, бывают лекции и беседы, 
которые проводят сотрудники треста, но не 
стройуправление Капстрой, хотя рабочих 
этого управления в общежитиях проживает 
много. А вот на Экскаваторном по
селке и вовсе никто не бывает. Здесь 
не бывают ни агитаторы, ни представители, 
общественных организаций, ни хозяйствен
ные руководители. Немудрено поэтому, что 
вкусы молодежи извращаются, чйо многие 

бригады, мне достаточно 17 человек, а их 
19—20 человек. Никак не могу доказать, 
что это мешает повысить производительность 
труда а сокращение поможет навести боль
ше порядка».

Тов. Бурдов показал нам, в каком состоя
нии хранится инструмент. К стене прибита 
открытая полка, везде пыль. Каждый может 
подойти и взять, что ему захочется. Брига
дир законно ставит вопрос о закреплении 
инструмента за бригадами, о приобретении 
шкафа для хранения.

Не прививаются новые формы соревнова
ния: покой начальникам дороже всего.

ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ
— График мне дороже всего, некогда рас

пыляться на другие дела, — говорит тов. 
Фрыкин. А нормировщик тов. Гилев, он же 
секретарь партийной организации, бессильно 
разводит руками и заявляет:

— Не дают мне начальники цехов данных 
о лучших людях, о их показателях, а я где 
возьму?

И все смирились с этим: ни приказания 
начальника ДОК’а, ни общественность ни
как не могут сломить косность руководите
лей цехов и ежедневно показывать лучших 
стахановцев, передавать их опыт -другим.

Подведения итогов так и не бывает.

В заключение надо отметить, что пришло 
время покончить с казенным и формальным 
отношением к социалистическому соревнова
нию. Пора дать дорогу стахановцам пол
ным желания дать строителям больше 
продукции, чтобы они смогли строить новые, 
красивые дома, а близорукие руководители 
не видят этого, засели в своих кабинетах 
с графиками под носом, ничего не видя во
круг. Они не понимают, что широко развер
нувшееся действенное соревнование явится 
лучшим помощником в выполнении плана. 
И партбюро, и постройкому не к лицу тер
петь такое положение, когда их решения 
упорно не выполняются. Настало время при
нять решительный меры к твердолобым ру
ководителям. /

Е. КАЛИНОВСКАЯ.

пренебрегают эле
ментарными пра
вилами" вежливо
сти, ведут себя не
культурно,

Молодые люди, 
которые приходят 
к девушкам, сорят 
в общежитиях, 
бросают окурки на 
пол, шумят в позд
нее время.

У ДЕВУШЕК ОБЩЕЖИТИЯ № 1
До поздней ночи, как рассказывают оче

видцы, шумят «гости» в женском общежи
тии № 1 на Рабочем поселке. Скандалы и 
драки здесь не редкость. Плохо 
то, что некоторые 
девушки сами соз
дают условия для 
нарушения поряд
ка, не одергивают 
своих товарищей. 
Обычно, придя с 
работы, такие осо
бы начинают го
товиться к ноч
ному веселью.
Ни комендант, ни участковый милицио
нер и дворник никак не успевают усле
дить за всеми нарушителями порядка.

Но все эти безобразия можно было бы 
изжить, если б комсомольская организация 
во главе с комитетом комсомола помогла 
девушкам первого общежития полезно и 
интересно организовать отдых.

УЧАТСЯ ТОЛЬКО ЕДИНИЦЫ
Около двухсот человек молодежи рабо

тает в стройуправлении Капстрой. Все это 
люди, у которых впереди светлое будущее. 
Те, кто сегодня работают плотниками, ка
менщиками, бетонщиками, штукатурами или 
рабочими других профессий, через несколь
ко .лет могут стать техниками, инженерами. 
Необходимость повышения общеобразо
вательного и технического уровня зна
ний молодежи очевидна — и задача ком
сомольской организации и администрации 
управления—воспитывать в молодежи лю
бовь к учебе. Однако до сих пор эта работа 
проводится в Капстрое очень слабо. И толь
ко шесть юношей и девушек, как заявляет 
секретарь комсомольской организации тов. 
Орлова учатся в школе.

А. КОЧИЕВА, 
секретарь комсомольской организации 

управления треста.

На курорте „Руш“
В шзсти километрах от Нижнего Таги

ла, на «касгиютом берегу) реки Руш, 
среди соснового леса, раюиоложиакя ку- 
>рорт «Руш». Здесь я и .провела свой 
отпуск с 15 июля по 11 августа. Путев
ку мне предоставил постройкой треста 
Свердлавскпромстрой.

Мы жили в уютно оборудованных, свет
лых павильонах, где все блестел» идеаль
ной чистотой. Дверь нашей палаты выхо
дила на террасу/

Лечение, отличное питание, уход обслу
живающего персонала, утренняя зарядка, 
прогулка — все это благотворно отрази
лось на моем здоровье: я прибавила в 
весе на 4,7 килограмма.

С благодарностью вспоминаю проведен
ное на курорте время. Наш вечерний 
досуг заполнося разнообразными куль- 
турню-массовыми мероприятиями.) Под 
руководством массовиков ежедневно 
устраивались игры, аттракционы, раз
учивались бальные танцы. Три раза со
стоялись концерты. Ежедневно демонстри
ровались кинокартины.

Хотя лето не было благоприятным, мы 
урывали погожие дни для катания на 
лодке, для прогулок по лесу. Было очень 
много земляники, грибов.

Всем коллективом мы ходили на 
экскурсию в Нижний Тагил, где побыва
ли в краеведческом музее. Там хранится 
много достопримечательностей Тагила, 
рассказывающих о прошлом старого 
уральского города. Экскурсовод рассказал 
нам о жестокостях заводчика Демидова,'' 
который замучил из одну сотню людей 
непосильным трудом, чтобы нажить себе 
больше богатства. Я видела много полез
ных ископаемых—сокровищ нашего края.

Незаметно пролетело время. Хорошо 
отдохнувшая, окрепшая, полная новых 
впечатлений, вернулась я с курорта и 
снова приступила к строительству жилья. 
В советской стране человек имеет право 
па отдых, это записано золотыми буквами 
в Сталинской Конституции, и я горячо 
благодарю за это партию, правительство 
и товарища Сталина.

Е. НЕМКИНА, штукатур. 
------ @-------- -

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«Только танцы». Отвечая на опубликован
ную под таким заголовком заметку в газете 
№ 72 от 12 сентября председатель построй
кома тов. Бобров сообщил', что. в связи с 
уходом воспитателя тов. Королевой на дру
гую работу деятельность красного уголка 
(клуба) на Экскаваторном поселке действи
тельно ухудшилась. Сейчас комсомольском 
организацией Машстроя выделен заведую
щий красным уголком.

* * *
«Редкое явление». В ответ на озаглавлен

ную так заметку, помещенную в том же но
мере газеты, тов. Бобров сообщил, что в ок
тябре намечено провести отчеты и выборы 
цехового комитета Заводстроя. Сейчас ут
вержден план по усилению всей профсоюз
ной работы.

* * «
«В ожидании комнаты». В ответ на оза

главленную так заметку, помещенную в йоь 
мере от 7 сентября, исполняющий обязанное 
сти начальника Заводстроя тов. Лобухин 
сообщил, что сейчас для секретаря партий
ного бюро временно выделена отдельная 
комната. Ремонт постоянного помещения 
для партийного бюро заканчивается.

К сведению строителей
Построечный комитет доводит до сведения 

строителей, что вечерние сеансы йино По 
воскресным дням переносятся на 6 и 8 
часов.

☆ о ☆

Библиотека клуба Свердловскпромстроя 
работает ежедневно с 6 до 8 часов вечера.

* * *
Построечный комитет доводит до сведения 

трудящихся Свердловскпромстроя, что в по- 
стройкоме имеются путевки в следующие 

;дома отдыха: Обуховский — с 5 октября, с 
12 ноября и с 8 декабря, Уктусский—с 14 и 
26 октября, с 9 и 21 ноября и с 4 декабря, 
В.-Сысертский—с 4, 17 и 30 октября и с И 
ноября, в Кауровоиий—с 7 октября, е 2 м 13 
ноября и с 7 и 8 декабря.
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А. Г. ШЕМЕТИЛО.

НС36042. Заказ № 7627.
Типография изд-ва «Уральский рабочий».

Свердловск ул. имени Ленина. № 47


